

JACA ESPAÑOLA

Noticiero Oficial -- Núm. 114



4 Diciembre 1936

LA PATRIA

El amor a la Patria ha existido siempre, aunque no en todas las épocas con el mismo carácter. En la antigüedad, este amor encendido se acompañaba del odio a todo lo que fuera extranjero. En la edad media, no disminuyó en intensidad ni en animadversión a lo extraño, pero redujo sus límites al municipio, al pequeño castillo donde el feudalismo le encerraba. Y así llegó hasta la edad moderna, en la que, la difusión de la cultura y el espíritu de fraternidad suavizaron las antiguas asperezas de tal modo que, mientras el amor patrio se extendía hasta los confines de la nación, el cosmopolitismo le hacía compatible con el amor a la humanidad.

De la Patria han hablado en todas las épocas plumas ilustres y excelsos cantores. No es este el momento de enumerarlos, pero sí quiero citar algunos por su significación histórica y por su importancia. Platón decía, que era mucho mayor delito revelarse contra la Patria que contra la madre. Horacio dijo también, que era muy bello morir por la Patria. Como testimonios antiguos bastan estos. Como testimonio moderno quiero citar el de Voltaire; un hombre como Voltaire, un pensador como Voltaire decía, que cualquiera que fuese la Patria, era preciso amarla. Idea es muy hermosa, pero permíteme que os diga, que yo no estoy conforme con Voltaire, porque yo que no cedo a nadie en patriotismo, me miraba a mí mismo asustado hace tres meses al sorprender que había dejado de amar a España. No tengo inconveniente en confesaros que llegué a sentir la vergüenza de ser español. España no era en aquellos momentos para

nosotros la madre patria; era todo lo más, la madrastra. Yo no estoy conforme con Voltaire, porque la Patria no puede ser nunca la ramera que se entrega al extranjero; tiene que ser la novia florida, digna de nuestros mayores respetos y de los más puros afectos de nuestro corazón.

Todos los hombres tenemos tres madres: La madre natural en la familia, la madre patria en la tierra, y la madre de Dios y de los hombres en el cielo. Pues durante estos seis años interminables que acaban de transcurrir, una campaña nefanda, intensa, constante, nos hablaba siempre contra el puro y elevado concepto de madre en estos tres aspectos. El puro y elevado concepto de Madre, lo acarician siempre todos los espíritus con reverencia. El hombre que no respeta el concepto de Madre, no es digno de pertenecer a la humanidad y se coloca por debajo del nivel de la escala zoológica, porque hasta los animales más inmundos quieren a sus madres y buscan las caricias de sus madres, lo mismo en los apriscos más poéticos, que en los cubiles más hediondos. Pero se había llegado a tal estado de corrupción, que se negaba la madre natural, la madre patria, la madre celestial, y se intentaba por medio de la propaganda disolvente, acabar de una vez con la espiritualidad vibrante de nuestro santo pueblo.

L. M.

Gran parte del mundo ha recaído casi en el paganismo. Para llegar al sacrificio y al amor al prójimo, precisa buscar apóstoles de los obreros entre los obreros mismos; apóstoles del mundo industrial y comercial entre los industriales y comerciantes. Esto es, perseguir hasta extinguirlos a los mediadores, a los pulpos que envenenan los sectores sociales buscando su propio provecho.

Otro pájaro que vuelva

Pero pájaro «de cuenta». Es Sánchez Román, el superhombre al servicio de la República, una de las amas secas que le salieron entre los pseudo-intelectuales; un puntal carcomido que cayó con estrépito, en cuanto la minoría parlamentaria del lindo jurista, que constaba de dos diputados, quedó reducida a uno: Sánchez Román. El pobrecito, tan presumido y acicalado, quedó como unos zorros... pero siguió siendo un zorro, arrimado a la estufa marxista que calentaba y confortaba con los billetes del Banco de España.

Ahora ha huído porque ha visto la cosa malparada para su presunción completamente hueca, como la cabeza de la fábula. Está en una población francesa cercana a Marsella—Francia, cubil de toda escoria comunista—. Se dice que los extremistas pretendían asesinarle (¡qué gran artista hubiera perdido el mundo!) y Prieto—maestro en escapatorias—le facilitó la marcha, escoltado por los milicianos rojos: gran honor para la familia.

¡Otro valiente que ha puesto tierra por medio! Otro demócrata (!!) que deja que los suyos—los marxistas—se las entiendan a tiros mientras él disfruta las «delicias de Cápua.»

¿Cuánto durarán estas delicias?

ZURRIAGO

Una bandera nueva para la España nueva

II

Falta buscar otro esmalte o color: proponemos el amarillo, como el más apropiado a las circunstancias actuales.

En heráldica, expresa el deber de defender la patria, pero a tan noble y elevado significado, al que ya se encarga con éxito de dar cumplimiento el Ejército español, hay que agregar otro significado al que van dando cumplimiento fidelísimo, de un lado—del lado antipatriótico—los villanos traidores que han motivado el actual estado de cosas; traidores y por añadidura repugnantes asesinos; traidores y por añadidura ladrones especializados refinadamente en el arte del robo, que con toda la alevosía, con toda la premeditación, con todo el abuso de la fuerza bruta, incendian iglesias para robar sus tesoros acumulados durante siglos por el arte, por la piedad y la fé, y

destruyen y saquean Bancos para arrancar de sus entrañas el oro nacional acumulado por el crédito, la inteligencia y el trabajo.

De otro lado—del lado noble y generoso—ríos de oro que el buen pueblo español, el que sabe sacrificarse, el que da los héroes y los mártires, el amante de su patria, va generosamente entregando a la Junta de Defensa Nacional, y que tiene un significado altísimo, de una delicadeza espiritual tan sublime y excelsa, que jamás podrá ser comprendida por los igorrotos sin entrañas que han gobernado esta República «de sangre, fango y lágrimas». Oro acumulado por la virtud del ahorro; anillos nupciales, tiernos recuerdos familiares, medallitas de comunión, preseas de candorosos enlaces, obsequios conmemorativos, medallas ganadas en certámenes en premio a méritos relevantes, todo ha ido gustosamente a la patria, para compensar en parte el oro tan canllescamente robado y robado precisamente por los que más debieran haberlo defendido y acrecentado.

Bien ganado, a fuerza de oro, se tiene también el color amarillo de figurar como emblema en la enseña patria.

¡Españoles! Arriba España, que ya tenéis propuesta una nueva bandera para nuestra amada Patria; para la Patria nueva que majestuosamente se alza evocando las glorias de la vieja España; que jamás desaparezca de nuestro corazón ni de nuestra vista. Sangre y oro, sangre de héroes y de mártires; oro robado por manos de villanos traidores, y oro aportado por los patriotas. Sangre y oro; sangre nobilísimamente derramada por el triunfo de una santa causa, y oro purísimo que por haber compartido en la intimidad la vida española, sabe a fondo sus penas y alegrías. Sangre y oro que flamearán para siempre en nuestra enseña como símbolos sagrados de cuanto España es capaz de realizar. Sangre y oro; lo mejor, lo más caro, lo máspreciado, y como tal, lo único digno de España. Sangre y oro, rojo y gualda, ésa es, ésa será la bandera española. Prostraos ante ella y gritad: ¡Viva España!

LUIS MUR

NOTICIAS

Comunicado oficial del Ejército del Norte correspondiente al día de ayer:

La actividad del enemigo que ha sido intensa en las jornadas anteriores principalmente en todo el frente Norte, ha disminuído de tal forma, sin duda por el quebranto sufrido, que no ha dado en absoluto señales de tal actividad en algunos de aquellos sectores donde la habían iniciado, con gran energía, acometividad y preparación.

Por nuestra parte se desarrolló actividad en el sector de Sigüenza, donde se ha continuado el avance alcanzando importantes posiciones, frente de Alava, donde se ha progresado así mismo y frente aragonés de Teruel, perteneciente a la Quinta División.

La situación de conjunto continúa sin modificación conservando el aspecto favorable.

Boletín del generalísimo correspondiente al día de ayer:

Ejército del Norte.—Quinta División: Tiroteo sin importancia.

Sexta División: En el frente de Vizcaya cañoneo y fuego de artillería y ametralladora más intenso que en días anteriores. En el Norte de Alava continuó la presión enemiga sobre el frente de Villarreal, sufriendo el enemigo grandísimo número de bajas y nuestras fuerzas muy escasas.

Séptima División: En los frentes de Guadarrama y Somosierra cañoneo sin consecuencias. En el frente de Madrid se han consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores.

Octava División: En Asturias después de los fracasados ataques del enemigo a nuestras posiciones ha disminuído la presión de los rojos. Los prisioneros cogidos hoy por golpes de mano de nuestras fuerzas confirman el durísimo quebranto que están sufriendo los contingentes rojos. Aseguran pasan de mil las bajas sufridas en el día de ayer, necesitando para evacuar solo los muertos, dos trenes y cien camiones. También dan cuenta los prisioneros del desaliento y disgusto que reina en el campo y en los pueblos por la continuación de la guerra en la que no hacen más que sufrir continuos descalabros.

División de Soria: Se llevó a cabo un pequeño avance en el frente de Guadalajara.

—SALAMANCA.—Ayer se pasó a nuestras filas, en Asturias, un camión con guardias de asalto. Esto no lo comunican las emisoras rojas, que mienten a los milicianos constantemente, a los cuales prometen mucho pero no les pagan. Hasta hoy han sido derribados ciento veinte aviones rojos; nuestra superioridad aérea es bien evidente, lo mismo que la de nuestras fuerzas de mar y tierra. Véase el terreno conquistado al enemigo en cuatro meses.

—ROMA.—El Gobierno de Holanda ha decidido reconocer al Estado español que acaudilla el Generalísimo Franco. Otra nación que se suma al concierto mundial de la civilización.

—PARÍS.—El socialista Prieto sigue siendo partidario de la rendición de Madrid y de la evitación de que Cataluña sea destruída, reconociendo la superioridad de nuestro Ejército, y los males que esta guerra traerá para toda la nación, de la que ahora se dice muy amante el líder marxista. ¡A buena hora! Añade Prieto que la República desaparecerá entre lágrimas de desesperación y ruinas.

—CADIZ.—Toda la actividad manifestada por el enemigo en estos últimos días demuestra que puso en juego el conjunto de elementos de que dispone con la ilusión de dar la batalla definitiva; ello sólo sirvió para hacerle sentir las enormes derrotas que ha sufrido recientemente. En el día de ayer ha desaparecido aquella actividad, lo cual demuestra agotamiento e impotencia.

—PERPIÑAN.—En el frente de Huesca fué muerto un aviador francés que combatía como tirador con los rojos. El cadáver fué trasladado a esta población.

—MADRID.—Han sido bombardeados los barrios de Cuatro Caminos, Tetuán, Chamberí y Universidad, por la aviación nacional; todo Madrid quedó envuelto en densa humareda. La aviación roja no hizo acto de presencia sobre la capital. En un combate en Pozuelo resultó muerto el comandante jefe de los batallones alemanes antifascistas de la columna roja internacional.

—SALAMANCA.—La Prensa extranjera, sin excepción, se ocupa de la ofensiva nacional en el

frente de Madrid, reconociendo que muy pronto ondeará en la capital la Bandera roja y gualda.

—VALENCIA.—En esta capital se ha verificado el entierro del periodista rojo Carlos Hernández Zancajo, director del periódico «Claridad», órgano de Largo Caballero.

—BADAJOZ.—En la provincia de Jaén declaran que no pueden atender a sus necesidades, y pasan hambre, abonando a los obreros que recojen la aceituna una peseta de jornal. ¡Son las gangas del paraíso marxista!

—TENERIFE.—Los nacionalistas han empezado una violenta ofensiva en el frente de Madrid. En las operaciones de ayer, los rojos perdieron nueve tanques y gran cantidad de material de guerra. Las estaciones del Metro están llenas de mujeres y niños, los cuales se cobijan en dichos lugares para resguardarse de los efectos del bombardeo y por carecer de hogares. La capital está a merced de los anarquistas y comunistas, que imponen el terror y asesinan a todas las personas sospechosas para ellos.

—SALAMANCA.—En el último combate librado en el frente de Asturias han tenido los rojos más de mil muertos, que fueron recogidos en dos trenes y cien camiones.

UN FUNERAL

Mañana, sábado, a las diez y media, tendrá lugar en la Catedral un solemne funeral por el alma del joven jacetano Mariano Bescós, perteneciente a la compañía Noriega, del Batallón de Voluntarios de Jaca, que encontró muerte gloriosa en Gavín, siendo el primer voluntario de esta ciudad que cae por la Patria. Seguramente se verá muy concurrido.

Ciudades heroicas

Con este título, nuestro querido colega «El Diario Vasco» publica el siguiente artículo, atinado y justiciero, que nos complacemos en reproducir:

En esta guerra que tantas desgracias individuales y colectivas está causando por culpa de los enemigos de España, también provoca virtudes y actos de heroísmos, no sólo de individuos, sino también de colectividades.

Ciudades enteras se han hecho acreedoras a la admiración universal y a un lugar preeminente en la historia nacional.

Los nombres de Toledo y Oviedo han recorrido la prensa europea figurando en ella aureolados con los esplendores del heroísmo y del martirio. En la primera el Alcázar ha dotado a nuestra historia de páginas gloriosísimas que tal vez ninguna nación del mundo pueda alegar.

Oviedo no va en zaga de la gran Toledo. La capital de Asturias se convirtió en otro Alcázar, donde un puñado de valientes resisten a más de treinta mil mineros, que sin discusión, son los más feroces y aguerridos milicianos del marxis-

mo español, y resistió durante tres meses, a pesar de tener diezmada la guarnición y resistiría hasta morir el último de sus defensores, a no haber llegado antes nuestras gloriosas tropas a romper el horroroso cerco.

A estas ciudades, hay que añadir otro nombre glorioso: ¡Huesca!

El separatismo, marxismo y anarquismo catalanes consideraron como cuestión de honor la toma de Huesca. Y efectivamente, contra Huesca se lanzaron todas esas fuerzas con todos los medios de que disponían. Mil veces lo intentaron y mil veces mordieron el polvo de la derrota, ante Huesca, la invencible.

¡Cuántas veces los marxistas anunciaron por sus emisoras que habían entrado en Huesca!

Eran los deseos que les abrasaban y la vergüenza que les corroía las entrañas al ver cómo sus esfuerzos desesperados se estrellaban contra los valientes pechos españoles que defendían la inmortal ciudad aragonesa.

El ejemplo de Huesca no es tan conocido ni divulgado como merece. Su nombre debe unirse con justicia a las otras ciudades a quienes, con el voto unánime de la prensa mundial, han ganado el renombre de «Heroicas.»

Nuestra superioridad marítima

Con motivo de lo ocurrido a los barcos rojos «Cervantes» y «Méndez Núñez», se ha armado un barullo imponente en Europa para explicarse estos sucesos.

La sorpresa provino de que eran muchos los simpatizantes rojos que atribuían a éstos la superioridad de unidades marítimas de guerra.

A la verdad, no se comprende esa sorpresa, a no ser que se viva de espaldas a los hechos.

Hace tiempo que el dominio absoluto del mar está en manos de los nacionales. La realidad y la crítica desapasionada lo han reconocido repetidas veces.

Podríamos citar hechos que lo prueban de manera incontrovertible; pero no lo hacemos por ser de todos conocidos.

Además ese dominio es algo indeclinable. Porque los barcos de guerra son un arma completamente inútil si no se cuenta con personal técnico que sepa manejarlos. Que nosotros lo tenemos, nadie puede negarlo.

En cambio los marxistas carecen por completo de ese personal. La insu-

bordinación de la marinería roja, incompatible con toda disciplina, suprime la oficialidad competente, casi del todo. El comunismo declarado dentro de esas unidades, las ha privado de toda virtualidad.

Así se comprende que esa escuadra roja, que en manos expertas podría hacer maravillas, se esconde vergonzosamente en Casablanca o en los puertos del Levante.

¿Por qué, entonces, admirarse de lo ocurrido estos días? ¿Qué necesidad hay de buscar otras explicaciones que las exhibidas tantas veces y con tanta elocuencia por la realidad?

Cabos sueltos

Noticias de hoy, tan rojas como las de ayer.

«Si no por los alemanes que ha traído Franco, los fascistas ya no existirían.»

En cambio vosotros, entre lo que abrigan los rusos y lo que os calentamos, resultáis *Primaveras* en otoño.

«El parte del Ministerio de Marina y Aire habla hoy con encomio de los grandes éxitos de nuestros gloriosos aviadores.»

Como que ayer cayeron ocho, rizando el rizo.

«Nuestros aviones de caza han ametrallado un batallón de caballería mora, matando a todos los ginetes y muchos caballos.»

Ahora sí que se han acabado, mi general Queipo

«Quince aparatos han sido hoy derribados, siendo modernísimos.»

Pues si llegan a ser como los de ellos, ¿cuántos sufren el derribo?

«En Murúa se nos han pasado 110 soldados de caballería.»

¿Mora? de Rubielos.

«Llevaban caretas, porque ellos piensan usar gases asfixiantes.»

¡Cá! Es para poderos dar broma.

«Cuando todo un pueblo está en pié...»
Se cansa.

«Tened paciencia y dejar que el enemigo se os acerque.»

¡Sí, sí! ¡En eso piensan!

D.